

DECLARACION

52 años del Golpe de Estado y la Huelga General en Uruguay

En la madrugada del 27 de junio de 1973 se consumó un cruento golpe de Estado civil-militar que disolvió el Parlamento, instauró la dictadura y profundizó una etapa marcada por el Terrorismo de Estado con una planificada persecución política y sindical, tortura sistemática, censura, exilio, asesinato, secuestro y desaparición forzada de hombres, mujeres y menores dentro y fuera de fronteras. Una dictadura que lesionó profundamente la democracia y cuyas heridas aún persisten en nuestra sociedad.

Desde el comienzo, el pueblo uruguayo resistió. La clase trabajadora, organizada en la CNT, declaró la Huelga General. La Universidad de la República, la FEUU, y las fuerzas políticas democráticas —entre ellas el Frente Amplio— enfrentaron con valentía la represión y defendieron los valores de justicia y libertad.

En esta fecha, rendimos homenaje a todas las víctimas de la dictadura. A quienes fueron perseguidas, encarceladas, torturadas, exiliadas, asesinadas o desaparecidas. Su memoria vive en nuestra lucha.

Reafirmamos nuestro compromiso con la Verdad, la Justicia y la Memoria. Reafirmamos nuestra voluntad de seguir buscando a nuestras compañeras y compañeros desaparecidos.

Decimos con fuerza: **Nunca Más Terrorismo de Estado.**

A 52 años del quiebre institucional:

- Condenamos el golpe y sus consecuencias.
- Recordamos el coraje del pueblo uruguayo.
- Y reafirmamos nuestro compromiso con la democracia, los derechos humanos y las libertades públicas.

Porque la memoria no es pasado: **es presente, es dignidad, y es futuro.**

PRESIDENCIA DEL FRENTE AMPLIO
Montevideo, 27 de junio de 2025.